

Retraites : les murs se suivent ...

La crise a fait faire un saut à la « Rentemauer », s'alarme l'Union des entreprises luxembourgeoises (UEL). Mercredi dernier, elle a publié une étude qui, en tenant compte des effets de la crise actuelle, prédit un « mur des retraites » en 2030, et non en 2034. C'est en cette année que les réserves des caisses de pension atteindraient le niveau zéro. L'UEL demande donc la « mise en place à très court terme d'une réforme du régime général d'assurance pension dans le but de le pérenniser ».

Du côté des remèdes proposés, elle puise dans la panoplie libérale : suspension des ajustements, recours aux pensions complémentaires, baisse du plafond de cotisation, augmentation de l'âge de la retraite ...

On notera que les patrons n'évoquent pas la privatisation pure et simple du système de pensions - en temps de crise financière, ça ferait en effet trop requin. Le syndicat chrétien LCGB a immédiatement réagi en refusant toute dégradation du régime des « actifs et retraités actuels ».

Estimerait-il qu'il faut assainir le système aux frais des générations suivantes ? Plus logique est le refus de l'augmentation de l'âge de la retraite : le LCGB relève que les patrons feraient actuellement tout pour se débarrasser des salariés âgés, et non pour les garder.